

La realidad colombiana vista por estudiantes de Contaduría Pública a partir del trabajo fotográfico de Jesús Abad Colorado López

José Luis Villarreal

Profesor de Contaduría Pública

Universidad Mariana

El pasado mes de octubre de 2022, en uno de los auditorios de la Universidad Mariana, el periodista Jesús Abad Colorado López, presentó la conferencia *Construcción de paz y memoria a través de la fotografía*, dirigida a docentes, estudiantes y comunidad en general, quienes participaron en este importante evento de reflexión sobre los derechos humanos y la socialización de construcción de paz en Colombia.

Se debe destacar que, Jesús Abad ha ganado en tres oportunidades el Premio Simón Bolívar de Periodismo y, ha sido galardonado con el premio Caritas, en Suiza.

Figura 1

La guerra y sus efectos



Fuente: Jesús Abad Colorado.

Entre las reflexiones presentadas en este evento, se tiene las siguientes consideraciones, para que docentes,

estudiantes y profesionales de Ciencias Contables y Administrativas tengan en cuenta en los escenarios académicos, para contribuir al proceso de construcción de paz:

- Fortalecer la memoria contra el olvido
- La guerra causa traumas y problemas de salud mental en los familiares de los asesinados
- Narrar y nombrar a las personas que hacen parte de la historia
- Volver al campo y valorar a los campesinos
- La verdad frente a la guerra es un espejo roto
- Ver mediante cristal roto la realidad vivida en Colombia
- La imagen vale más de mil palabras
- En la historia de los años 40 y 50, existen más de 300 mil muertos
- El papel de la clase política y su influencia en la violencia
- No más cristos campesinos, no más mujeres asesinadas, hombres y mujeres humildes
- Sindicalista asesinado en Colombia y maestros victimizados
- Buscar el equilibrio y la justicia, no solo humana sino también con la naturaleza
- Los seres humanos sin la naturaleza, no somos nada; al contrario, la naturaleza sí florece
- Defender la vida en todo su conjunto.

Figura 2

Los políticos



Fuente: Andrés Noguera y Héctor Chamorro.

A partir de esta significativa experiencia, estudiantes del segundo semestre del curso ‘Teoría Contable’ presentaron su aportes, reflexiones y evidencias fotográficas:

Tabla 1

Reflexión sobre derechos humanos

Anyely Bastidas Luisa Pinzón Mauricio Arévalo Pablo Guerra	Cabe destacar que las fotografías nos muestran la realidad de dos niños y su sufrimiento respecto a la violencia que se vive en dos contextos diferentes. Además, podemos decir que el niño llora con desesperación, tratando de mostrar su impotencia al no poder hacer algo para salvarse o salir de esa vida. Por el otro lado, la niña mira con asombro lo que sucede, dañando su inocencia y siendo obligada a vivir en un país de guerra constante. Las fotografías no son ficticias; son una realidad que nos lleva a no seguir los mismos pasos anteriores, sino a que reflexionemos que el vivir la guerra, en este caso, afecta a grandes comunidades y más aún, a los niños.
Andrés Noguera - Héctor Chamorro Leidy Guancha Stefania Castro Tatiana Benavides Juan Santacruz	Los políticos ya no escuchan a su pueblo e inician guerras para su beneficio; la paz es lo que queremos y, deseamos ser escuchados. La paz a nivel nacional e internacional no tiene tanta importancia, porque para ellos es más importante la economía; no les importa la vida humana.
Yeison Stiven Bravo	Las mujeres no son objeto de los hombres; merecen un buen trato, sin agresiones o menosprecio por el hecho de que las miren débiles.
	El establecimiento de una paz duradera es la obra de la educación; todo lo que los políticos pueden hacer es mantenerse fuera de la guerra, para así no generarle al pueblo, destrucciones de hogares y de familias inocentes.

Los planteamientos anteriores son una invitación a continuar analizando la realidad que vive el país, porque el compromiso de todo profesional va más allá de su desempeño laboral. Se tiene un gran reto frente a la construcción de país, más aún cuando los nuevos tiempos requieren de pensamientos constructivos para realizar acciones de paz y respeto por los derechos humanos.